

rir en son fond par une culture réfléchie et adaptée, et à prévenir comme partout ailleurs les aléas de la température. Et il appartient à la population jeune, qui l'a jusqu'à date exploité, de vieillir et de se cramponner. C'est un programme non de misère mais de ressaisie. Dieu aidant, nous y serons fidèles. Et nos frères de partout voudront, nous en sommes sûr, nous y aider.

Espérant que ces sentiments et ces explications agréeront aux lecteurs de votre journal, recevez, cher Monsieur le Directeur, le témoignage de ma gratitude et de ma considération en N. S. et M. I.

† **J.-M.-RODRIGUE, O. M. I.,**

Evêque de Gravelbourg.



NOUVELLES ECCLESIASTIQUES DU DIOCESE DE GRAVELBOURG

La retraite du clergé diocésain, présidée par Mgr l'Evêque, s'est tenue du 17 au 21 août. Le prédicateur en a été le R. P. Francoeur, O. M. I. Mgr J.-C. McGuigan, archevêque de Régina, est venu rehausser de sa présence l'éclat de la cérémonie de clôture. On a aussi célébré, modestement selon les vœux du jubilaire, le vingt-cinquième anniversaire d'ordination de M. l'abbé J.-A. Magnan, premier curé de Gravelbourg, 1908-1918.

Le jeudi, 20 août, dans la cathédrale, entouré de tout son clergé, et en présence d'une assistance nombreuse, Mgr l'Evêque a célébré pontificalement un service pour le repos de l'âme de feu le Cardinal Rouleau, Nos Seigneurs Langevin et Mathieu et tous les prêtres défunts qui ont travaillé dans les paroisses et missions du diocèse.

Au cours de la retraite, Mgr l'Evêque a annoncé que, de concert avec Mgr Guy, Vicaire Apostolique de Grouard, il a décidé d'établir, au Collège de Gravelbourg, un Grand Séminaire où l'on recevrait les étudiants en théologie de Gravelbourg et de Grouard. Cinq professeurs, déjà attachés ou prochainement adjoints au Collège, y enseigneront les sciences ecclésiastiques.

Monseigneur a aussi annoncé la tenue d'une "Journée mariale diocésaine" le 7 octobre prochain, fête du T. S. Rosaire, à l'occasion du quinzième centenaire du Concile d'Ephèse et de la déclaration solennelle du dogme de la maternité divine. Le programme en sera bientôt publié.

Mgr l'Evêque a prêché lui-même les exercices de la retraite annuelle aux Ursulines de Prelate, communauté d'origine allemande établie en son diocèse. Il a aussi, en vertu de son autorité, constitué un conseil à la Supérieure et nommé une mai-